
本报讯 “政协的视察帮我们圆
了10多年的心愿。”5月4日，湖南省
郴州市临武县花塘乡花塘村村民高
兴地说。

花塘村立村历史久远，囿于规划
能力和建设水平，建房无序影响了村
容村貌和村民生活，村里10多年来
一直想以危旧房拆除推进村庄建设，
却困难重重难以推进。去年来，该村
被列为乡村风貌提质市级重点村，由
于危旧房多处于村中且巷道狭窄，机
械难以进入展开作业，加之部分村民
思想认识还未统一，乡村风貌提质工
作推进缓慢。

4月26日，县政协主席肖柏茂率
“乡村风貌提质”专题视察组到村里

调研，深入了解乡村风貌提质遭遇的
问题和困难。调研组提出要结合村
庄整体规划和村庄原有特色，充分考
虑农村居民生产生活需要，留住乡
愁、推进农村现代化；要逐户分析，一
户一策，借助各方力量形成乡村风貌
提质的合力。

压力变动力，建议变办法。花塘
乡和花塘村主要负责人参加“乡村风
貌提质”专题视察活动后，迅速研究该
村乡村风貌提质工作，充分吸纳委员
建议并制定了提质工作推进方案。五
一假期，花塘乡党政主要负责人、驻村
工作队钉在花塘村，一屋一方案，逐个
击破。5天时间，该村累计拆除危旧
房3200平方米。 （陆创争 黄金纯）

湖南临武县政协助推乡村风貌提质

5天拆除危旧房3200平方米

本报讯（记者 范文杰）“我们
建立界别群众联系服务点，就是希望
通过界别委员联系界别群众，广泛传
播共识，画出最大同心圆。”5月 4
日，宁夏回族自治区政协“环境资源
界群众联系点”在宁夏环境科学研究
院揭牌，该联系点为自治区政协环境
资源界亮相以来的首个界别群众联
系点。

“关键是要联系好界别群众。”
“希望可以借助环科院高层次人才，

为我们的公益诉讼提供咨询和帮
助。”“建议借助联系点开展技术交
流，为委员做好环境资源相关履职工
作提供技术支持。”……座谈会上，
大家纷纷为联系点的成立叫好。

自治区政协人口资源环境委员会
对于如何联系界别群众设立了一系列
制度：要求联系点的每位委员每年至
少固定联系2名界别群众，并将自己
的联系方式、个人专长等情况告知联
系对象；委员每年至少同所联系对象

联系交流2次，每年至少撰写1件有
关提案，或报送2篇社情民意信息、
反映1次带有共性的群众思想动态。

“人民政协是大团结、大联合的
组织。但是怎样实现大团结、大联
合，怎样发扬社会主义协商民主的优
越性？是我们需要探讨的问题。关键
是要联系好群众！”与会委员表示，
委员联系界别群众试点工作起到了牵
线搭桥、双向联系、合作共赢、凝聚
共识的作用。今后将进一步增强联系

和服务界别群众意识，当好党委和政府
联系群众的桥梁和纽带，团结引导环境
资源界别群众，形成建设社会主义现代
化美丽新宁夏的强大合力。

自治区政协人口资源环境委员会计
划在宁夏生态环境系统基层站点，设立
30个界别群众联系点，在农工党各基
层支部设立10个界别群众联系点。同
时，将在各联系点张贴“人口资源环境
委员会联系群众栏”，公布电子邮箱、
办公电话等，便于群众常态化联系。

宁夏回族自治区政协“环境资源界群众联系点”揭牌

“关键是要联系好界别群众”

“多亏了区政协的履职平台！不然我那三分地
的问题还不知道啥时候能解决。”近日，在重庆市綦
江区三角镇塘垭村巴渝南苑国兰基地二期施工现
场，村民韩学维喜笑颜开地说。

韩学维口中的履职平台，正是綦江区政协搭建
的“矛盾化解委员桥”。去年3月以来，区政协扎
实开展“矛盾化解委员桥”履职平台建设，充分发
挥委员优势助力基层社会治理，使许多矛盾纠纷不
用走法律程序就得到化解，既节约了法律资源，又
实现了社会和谐。目前，已接访委员和群众180余
人次，召开信访讲座和宣讲会6次，开展巡回接访
活动30余次，发放宣传资料2000余份，化解信访
诉求和矛盾纠纷75件。

如何进一步深化履职平台建设，延伸履职“触
角”？綦江区政协有关负责人介绍，今年更加注重
充分收集矛盾诉求，扩展到区政协主席会议成员分
批次开展主席接待日活动，区政协社法民宗侨台委
联合区信访办到镇街进行巡回接访，镇街政协工作
办公室到辖区内村居进行普法宣传，区政协委员自
主深入村居走访了解社情民意。

韩学维遇到的问题，便是区政协委员、三角镇
统战委员王俊在下村走访中得知的。原来，巴渝南
苑国兰基地在进行二期扩建时，流转了6户村民
11亩土地，其中包括韩学维的一亩五分地。施工
没多久，他发现自家土地被多占了，便找业主敖琴
贵要说法，第一次沟通，双方不欢而散。

王俊了解这一情况后，没几天便邀请区政协委
员罗耿、霍永军和当事双方一起，来到现场进行协
商。经过了解，原来是施工方在平整土地时，挖掘
机不慎多挖了三分地，大家认为，韩学维反映的问
题属实。

在充分协商下，敖琴贵和韩学维按此前约定的
合同期限和租金标准，针对这三分地另行签订了一

份农村土地承包经营权出租合同。就这样，双方都满意了。
像该案例一样，区政协在了解矛盾诉求后，第一时间建立“问题清单”，

并依托镇街政协工作办公室及时开展协商。针对协商成果，适时进行“回头
看”，确保协商成果更加巩固、协商成效更可持续。

“推动委员参与基层治理，是实现政协协商与基层协商有效衔接的重要举
措。”区政协有关负责人表示，今年还将联动“渝事好商量·委员进村居”“一
会三室”等协商平台做到委员全覆盖，组织引导委员每年至少接访1次，更加
深入联系服务界别群众，让群众不跑腿就能化解纠纷，不出村就能感受到委员
在身边、政协很亲近。
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5月 1日，来自河南省内外的88
支代表队齐聚沙澧河参加2023漯河
龙舟公开赛。河内百舸争流，鼓声阵
阵，岸上人流如织，热闹非凡。而两河
交汇处的红枫广场，无疑成了网红“打
卡”地。作为离红枫广场最近的漯河
市政协机关则成了广大市民和游客到
访的“打卡”点。

“这次来到沙澧河风景区觉得很不
错，景区内外都有热情的志愿者，尤其
是市政协便民服务点提供的服务很给
力，必须点赞！”驻马店西平县游客王红
把私家车停放在漯河市政协机关院内
后，来到大门口，喝上一杯免费的茶水。

“五一”期间，漯河市政协机关为
充分发挥河南省文明单位标兵的示范
引领作用，在机关门口设立了便民服

务点，为广大市民和游客免费提供道
路引导、院内停车、爱心茶水、常用药
品、充气充电等各种温馨便民服务，得
到了群众和旅客的一致好评。

近年来，漯河市政协机关结合自
身实际，将文明理念融入日常、化作经
常、干在平常，通过建立志愿服务机
制、常态化组织志愿活动，全力开展热
心、放心、贴心、暖心、安心“五心”活
动，24小时为群众提供温馨服务。同
时，依托“漯河政协”微信公众号和“漯
河政协”App，开展“文明工作e课堂”

“文明资料微播报”“文明知识小竞答”
等活动，宣讲文明知识、倡导文明行
为，努力展现河南省文明单位标兵的
良好形象，以实际行动为漯河市创建
全国文明典范城市作出贡献。

小小服务点 为民大情怀
——河南漯河市政协机关开展便民服务活动

本报记者 王有强 通讯员 姚春可 刘勇

本报讯（记者 韩冬 通讯员 杨
倩）“幸亏有‘田城暖心家政’帮忙
哟，我才晓得可以网络上打广告、招
顾客，再也不用提篮子、背背篼走街
串户地卖了。”近日，面对前来调研
的县政协委员们，四川省开江县新宁
镇孙家沟村果农刘知志喜滋滋地说。

“田城暖心家政”是开江县首个
一键式智慧社区便民服务平台，于4
月1日正式在橄榄社区党群“暖心驿
站”上线。短短20余天，该平台就
发布各类便民信息274条，对接成功
62条，为15人提供了就业岗位。同

时，通过接受现场咨询、线下协调、
线上发布销售信息等，帮助孙家沟的
果农们销售了大量水果。

“开江因田而生、因田而兴，平
台取名‘田城暖心家政’，也是委员
智慧碰撞的结晶。”橄榄社区委员工
作室召集人、县政协委员孔曦自豪地
介绍，“田城暖心家政”的成立得益
于今年县政协组织召开的一场“有事
来协商”活动的成果落实。今年初，
橄榄社区委员工作室在组织委员调研
时发现，社区原有的“暖心驿站”在
服务群众过程中存在服务内容不清

晰、效率低等问题，为此，在县政协
的支持下，该委员工作室组织社区干
部、群众代表及相关部门负责同志，
围绕“暖心驿站功能再提升、服务群
众更便利”开展了一场现场协商。

协商会上，王计朝委员提出的
“配合综合行政执法局的市政管理，
开设一个为居民提供信息服务的平
台，发挥‘暖心驿站’更大功能”的
建议，得到了参会各方的一致赞同。

协商意见达成一致后，孔曦立即
发挥在县商务局工作的优势，在单位
大力支持下向社会发布合作意向，并

会同橄榄社区发布招募公告，引导企业
到实地洽谈，快速推动该成果落地落实。

“橄榄社区作为全县最大的社区，
率先建成数字化、信息化、公开化的服
务平台，为市民生活提供了快捷、便利
的一键式、一站式服务模式，极大地方
便了群众。这一模式值得进一步推
广。”县政协主席袁静表示，协商成果
的落地落实，正是县政协聚焦民生“小
切口”，助力解决群众“大问题”的生
动写照。县政协还将充分发挥委员主体
作用、工作室载体作用，促进政协协商
有效服务基层社会治理。

四川开江县政协助力打造社区数字化便民服务平台

“幸亏有‘田城暖心家政’帮忙哟”

5 月 6 日，在陕西省渭南市大
荔县范家镇井庄村冬枣产业园，忙
着干活的枣农李建斌一抬头看见自
家棚里钻进来几个人，领头的是县
政协主席谢文秀。她带着省政协委
员、林业高级工程师周爱英和市政
协委员、高级农艺师郭文侠等，前
来调研指导冬枣产业发展。

冬枣是大荔县的主导产业、特
色产业，仅范家镇就有 3.5 万亩的
规模。如何提高科技含量、转变种
植模式，提高品质效益，一直是大
荔县政协农业界委员关注的焦点问
题。“产业园建起来了，但大多数
枣农不懂得怎样管理好大棚，通过
政协组织的零距离培训指导，让枣
农全面掌握大棚管理技术很有必要
很关键。”周爱英说。委员们一路
看一路议，现场与乡镇负责人、枣
农面对面就冬枣产业发展做了充分
交流。

这正是大荔县政协以界别委员工
作室为平台，把履职平台下沉到乡
镇、社区、产业园，鼓励委员将履职
作业书写在乡村振兴、产业发展中的
生动实践。委员们的履职活动接地
气、冒热气、添生气，深受群众欢
迎。“感谢谢主席和政协委员、专家们
来我这里帮忙，听了冬枣成熟期的管
理知识，对我帮助很大。”李建斌高兴
地说。

谢文秀表示，充分发挥政协优势
和委员专长，把涉及群众切身利益的
协商活动送到农村、企业、社区，推
动委员履职提质增效，是十五届县政
协致力推进的工作重点之一。今年以
来，县政协各界别委员工作室组织开
展一线协商活动20余场次，300余人
次委员和界别群众参与，通过现场调
研、群众提问、委员建议、专家回
应，为群众解决实际问题 160 余件，
搭建起了委员和群众的连心桥。

冬枣棚里来了政协委员
——陕西大荔县政协将履职作业写在田间地头

本报记者 路强 通讯员 钱荔

本报讯 近年来，湖北省枣阳市政协围绕“保障和
改善民生”，多方位、多角度、多层次开展“一线协
商·共同缔造”活动。

2020年6月，市政协在“下基层、察民情、解民
忧、暖民心”实践活动中了解到，熊集镇熊集村高庄六组
有一段400米的水渠没有硬化，年久失修成了“断头
渠”，导致水渠两边近600亩水田用水成本增加，便迅速
组织召开了“硬化‘断头渠’·协商在一线”专题活动，
经过协商与协调，所需20万元项目资金很快落实到位，
水渠硬化项目很快完成，实现了农户生产效率和集镇整体
美观性双提高。

在开展王城镇古岭村“饮水安全提升工程”协商课
题调研时，市政协组织政协委员深入19个自然村庄开
展实地调研，对360户群众入户走访，力求掌握的情况
更加真实，提出来的建议更有针对性、可操作性。在组
织召开协商会议时，在协商议事亭，大家相围而坐，与
政协委员、村组干部、群众代表促膝交谈，增加即席发
言，使意见建议充分交流交锋交融。现在参与政协协商
时，委员“抢话筒”、群众讲心声、部门即席回应、党
政领导现场点评已成为协商活动的常态。

健全“一线协商”成果转化机制，推动通过协商形
成的意见建议进入党委决策程序、政府实施程序和相
关部门操作程序，转化为人民群众可观、可感、可知
的具体行动。石运平、李明军、邱硕等委员关注背街
小巷建设，枣阳市政协及时召开“一线协商·共同缔
造”助力背街小巷改造专题协商议事会，以“市政协常
委会建议案”形式报送市委、市政府，枣阳市长孔令波
领衔督办，2022年共完成66个老旧小区、61条背街小
巷改造。 （孙襄林）
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广西壮族自治区三江侗族自治县政协组织医卫界委员下乡开展广西壮族自治区三江侗族自治县政协组织医卫界委员下乡开展““科教振科教振
兴兴 委员行动委员行动””义诊活动义诊活动。。 梁克川梁克川 肖亮升肖亮升 摄摄

贵州省黄平县政协积极动员和组织科技贵州省黄平县政协积极动员和组织科技、、农业等界别委员服务农村春农业等界别委员服务农村春
耕生产耕生产，，助力乡村振兴助力乡村振兴。。 潘江平潘江平 摄摄

江西省赣州市上犹县政协组织委员调研瓜果产业发展江西省赣州市上犹县政协组织委员调研瓜果产业发展，，了解种植户产了解种植户产
业经营发展情况业经营发展情况。。 张声华张声华 摄摄

河南省开封市尉氏县政协组织技术人员到南曹乡朱坡村指导元胡的管理河南省开封市尉氏县政协组织技术人员到南曹乡朱坡村指导元胡的管理
技术技术，，助力特色药材种植户增收助力特色药材种植户增收。。 李新义李新义 摄摄

山东省菏泽市牡丹区政协开展山东省菏泽市牡丹区政协开展““培育壮大乡村企业培育壮大乡村企业，，助推乡村产业助推乡村产业
振兴振兴””基层调研微协商活动基层调研微协商活动。。 王文王文 吴镔吴镔 摄摄
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